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本报讯（通讯员 赵鹏程）近日，六里桥街道金家

村第一社区西府兰庭小区多位居民反映：小区南门消

防通道被旁边的酒店占用，加盖了不少临建用于堆放

杂物、停放车辆，甚至加装了铁门，导致原本的消防

通道变窄，存在严重的隐患问题，影响了小区的通行

秩序和居民群众的生命财产安全。得知情况后，街道

第一时间前往处理，群众成为了安全的“吹哨人”。

诉求处置中心接诉后，立即协调综合行政执法

队到现场核实查验，发现原本很宽的消防通道被临

时加盖的房屋占据了三分之一，6间彩钢房一字排开，

并且铁门紧锁。执法队员表示，就目前现场查看，消

防车道达不到4米标准，这种情况 存在较 大的安全

隐患，如发 生火 灾事故，消防车都进不来，必须立

即整改。

为确保“生命救援线”畅通无阻，执法队员当即

与酒店方约谈，在科普相关法规的基础上，限期要求

其自拆自改，尽快完成拆除违建、清运通道两侧障碍

物、挪走违停车辆，恢复消防通道。

目前，该处146平方米的违法建设已全部依法拆

除完毕。“诉求发出，没想到问题这么快就解决了，

以后我会更加关注小区消防安全，做有洞察力的安全

‘吹哨人’，继续为平安六里桥出力。”金家村第一社

区的诉求人王大爷也来到了整改现场，他表示，现在

小区通行更顺畅了、环境更干净了，看着更舒心了。

自丰台区“我是安全‘吹哨人’，查找身边隐患”

群众性宣传活动启动以来，六里桥街道结合“吹哨

报到”，动员群众力量，一起排查整治身边安 全隐

患，织密“安全网”，拧紧“安全阀”。下一步，街道将

继续通过活动，鼓励居民群众争当安全“吹哨人”，

提高居民群众的消防安全意识，倡导大家积极参与

小区治理。针对“吹哨”反映的问题，迅速报到，立

查立改，切实消除安全生产和火灾隐患，守护居民群

众的安全防线。

六里桥街道

一声哨响 消防通道恢复通畅一声哨响 消防通道恢复通畅
我是安全“吹哨人” 查找身边隐患

整改前。整改前。 整改后。整改后。

成寿寺街道 拆除围挡 消除视觉盲区拆除围挡 消除视觉盲区
本报讯（通讯员 牛爽）“蓝色铁皮围挡终于给拆

除了。”近日，成寿寺街道方南家园社区的小区居民

纷纷竖起大拇指。

方南家园社区由方南18号院和建都家园两个小

区组成，两个小区由蓝色铁皮围挡进行分隔，车辆都

由南门出。社区网格员在日常巡查时接到居民反映，

围挡不仅遮挡来往车辆视线容易造成视觉盲区，地面

部分还容易绊倒人群存在安全隐患等问题。

网格员反馈情况后，方南家园社区党总支立即

就此问题组织班子成员开会进行了专题研究，并召

集社区党员代表、居民代表召开居民大会共同协商，

结合实地勘察情况充分征集改造诉求建议，提出可

行性方案。根据提出的改造建议，社区党总支第一时

间吹哨区住建委、国土资源局、街道城乡办、世纪景

开发公司和建谊置业，并邀请了成寿寺街道办事处

领导参会，通过召开“社区吹哨 部门报到”联席会议

方式，与各相关部门进行协调，寻求解决办法。

经协调，确定此次改造的方案是在保留原有水

泥隔离带的基础上，对现有蓝色铁皮围挡进行拆除。

社区工作人员迅速联系施工人员在现场对施工方案

进行优化，把将近50米的围挡进行了拆除，重新加固

水泥隔离带并安装上有间隙的隔栏，恢复了社区安

全、整洁、美观的环境。

看着正在拆除的围挡，居民们纷纷赞叹，“以前

这里有围挡，开车出来的时候必须要非常小心，既要

躲着隔壁小区出来的车辆，又得顾着自己这边不要

撞到行人，这回拆了之后视线也清晰了，一目了然”。

社区相关负责人表示：“能够得到居民的认可，

就是我们最大的欣慰，针对居民群众反映的‘疑难杂

症’，单单靠社区的力量难以解决，此次通过‘吹哨

报到’的举措，大大提高了问题处置效率，着力解决

了居民关心的热点难点问题。”

拆除围挡只是方南家园社区服务群众的一个缩

影，社区党总支始终坚持党建引领，以社区综合治

理网格机制为抓手，逐步形成“网格巡查发现问题、

社区党总支主动研究、居民党员共同协商、社区吹

哨街道报到”的精细化治理途径，破解社区治理难

题，形成一切工作在网格的意识，切实将网格工作落

实落细。

本报讯（通讯员 史莉）“电话线、网线、重新布

置规整后，整个小区变得更美了！”看着清爽的小区

环 境，坐在 凉 亭内小憩的居民 李 金 凤 脸 上泛 起了

笑容。

在南苑街道，有着近20年房龄的翠海明苑小区，

曾经各种线缆像“蜘蛛网”一样盘踞在小区楼内楼

外，既不美观也不安全，让居民们担心不已。

“网线、电话线、电视线等一大堆，乱糟糟的，

看得压抑很不舒服。”让李金凤哭笑不得的是，好几

次线路故障，工作人员维修时都搞不清楚。

变化来自于今年3月“治理书记”正式驻社区开

展工作。区科信局王诚是一名“80后”，先后在区政

府、区科信局工作，经验丰富。他蹲点的是接诉即办

工作常年“老大难”的翠海明苑社区。刚到社区“上

任”，王诚就下定决心、铆足干劲向社区“疑难杂症”

开刀。他在走访中得知，翠海明苑小区属于老旧小

区，当年建设时通信硬件设施达不到现在的标准，有

的线只能走明线，随着时间推移，进楼入户的线缆越

来越多，居民被小区里凌乱的线缆困扰着，由于线缆

错综交织且涉及多家单位，导致乱如麻的线缆始终

捋不顺。

“把移动、电信、联通、歌华有线等运营商都叫

到一起，开展专项整治，不仅效率能提高，还能降低

对住户的影响。”王诚主动发挥行业主管部门优势，

与社区一番商讨后，决定吹哨各运营商，对小区开展

通信线缆集中专项整治工作。短短3个月，小区内26

栋楼116个单元的线缆全部完成整治。

“该捋直的捋直，该钉卡子的钉卡子，要做到横

平竖直，美观大方。”王诚每天上班的第一件事就是

到小区里转一转查看整治进展情况，对发现的问题

现场提出整改要求。据王诚介绍，前期社区把小区

1至4号楼作为试点，建立了“包楼制”，后续全面铺

开，由各运营商“单打独斗”变为“抱团合作”；遇到

线路复杂的情况，工作人员可以直接拍照到“翠海

明苑小区通信线缆整治协调工作群”，归属部门主

动认领、对号入座，有效提升了问题解决的速度和效

率；整治前，社区通过张贴温馨提示，提供各家运营

商应急抢修电话，方便居民发现故障可第一时间联

系解决。

“我们会反复提醒现场工作人员，梳理线缆时一

定要认真细致，避免强拉硬拽。”王诚说，在此过程

中未接到一起因整治线缆造成断网的投诉。

“以前小区的各种线缆就那么紧密交错悬在空

中，一抬头就看见‘飞线’，破旧不堪。现在经过整

治，剪除了废线、梳理捆扎了线路，杂乱线缆变得横

平竖直、规范有序，也更安全了。”对于翠海明苑小区

的变化，居民们看在眼里，喜在心里。

自从“治理书记”王诚来到蹲点社区，就一直处

于一种马不停蹄的状态。小区线缆刚整治完，他又

“盯”上了没有照明灯的便民车棚。“一到晚上整个

车棚就漆黑一片，什么也看不见，多危险啊。”王诚接

到居民反映后，第一时间到现场查看，在与小区物业

详细了解情况后，了解到有的车棚是因为常年风吹雨

淋，导致照明线路潮湿老化，有的车棚是始终未安装

照明灯。为彻底解决“摸黑”停车、充电等问题，王诚

以最快速度和铁塔公司取得联系，提前对小区里6个

车棚进行线路勘察，在确定安装点位、灯型、数量后

开始施工，共计安装了18个感应照明灯。同时，照明

灯安装了时控开关，做到了既照明又节能。小小一盏

灯，不仅照亮了车棚，也照进了居民的心里。

清理“蜘蛛网”开展线缆整治、安装照明灯点亮

居民“出行路”、增设充电桩解决居民“充电难”、修

剪树枝“剪除”隐患、拆除违建还居民舒适环境……

“治理书记”王诚在“上任”百天中，共做了73件实

事，他说：“这些看似不起眼的民生小事，关乎的却是

老百姓的切身利益，把这些事办好了，居民高兴了，我

心里也踏实了。”

南苑街道 “治理书记”来了100天 办了73件实事

“治理书记”王诚（左二）帮助工作人员梳理线缆。“治理书记”王诚（左二）帮助工作人员梳理线缆。史莉 摄史莉 摄

新村街道

未诉先办

疏通下水道
解决居民“堵心事”

本报讯（通讯员 曹秀梅）新村街道桥梁厂第二社

区居民楼大多建于上世纪七八十年代，楼龄老，基础

设施较为薄弱。近日，社区干部在巡视巡查中发现32

号楼西侧出现污水堆积现象，说明楼内下水管道发生

了堵塞，如果不尽早处理，既给居民生活带来不便，

也会影响周边环境。

桥梁厂第二社区党委立即召集社区班子、包楼

干部及物业人员现场办公，实地勘察，找出堵塞原

因，并研究解决办法。原来，下水管道的堵塞不仅有

设备陈旧的原因，也与部分居民乱丢杂物有关，而清

理施工还需要进入一楼住户家中作业，解决这些问题

要一步一步来。社区工作人员首先积极与一楼住户进

行沟通，争取居民支持，协调施工时间，确保在全楼

住户受到影响之前完成作业。另一方面，社区党委召

开居民座谈会，对下水管道堵塞情况、施工进程等进

行说明，同时提醒居民不乱丢杂物，养成良好习惯，

爱护公共设施。经过一天的施工作业，居民家中的主

管线得到高压清洗，外下水管道也疏通完毕，下水管

道堵塞问题得到圆满解决。

下一步，社区将继续利用好“未诉先办”工作机

制，聚焦普遍突出问题，及时处理、及时答复。

曝光台
近日，区级安全生产和火灾隐患大排查大整治

第一督导检查组到大红门街道京港城生活广场和金

胜嘉谊家园进行督导检查，发现京港城生活广场存

在如下问题：一是配电室有杂物不符合相关规定。

二是电梯管理档案未按要求进行管理。三是防火门

开启状态不符合相关规定。发现金胜嘉谊家园存在

如下问题：一是电梯安全员假日期间存在离岗现象。

二是配电室门前有杂物，不符合相关规定。三是配

电室未按相关要求进行管理。四是未提供电梯相关

制度、记录、应急预案等材料。五是中控主机故障且

中控室存在单人值守现象，不符合相关规定要求。

六是1号楼消火栓无水。

针对上述发现的问题，区级督导检查组第一时

间与所属街道和相关部门进行沟通，说明问题隐患

和潜在危险，经过属地和行业部门的督促，现均已

整改完成，同时要求属地回查检视、防止反弹。


